



Association AREMAU

M. Etienne RIVOIRE

Président

03 impasse du Lauragais

31150 Bruguières - FRANCE

Tél : 06 18 65 77 31

Association-aremau@club-internet.fr

<http://association-aremau.jimdo.com/>

Objet : Après l'Assemblée Générale du 1er février 2020

Chers adhérents(es), Chers sympathisants(es), chers donateurs,

Cette 14ème Assemblée Générale a présenté un bilan positif puisque notre objectif principal pour l'exercice 2019 a été réalisé ; en effet notre projet phare , la construction du jardin d'enfants à Thialgou commencée en mars 2019 touche à sa fin.

Au cours de cet exercice le nombre d'adhérents est supérieur à celui de 2018. Il s'agit certes d'une augmentation modeste mais elle est constante depuis plusieurs années. Notre trésorerie est saine, gérée avec compétence et rigueur. Le bilan au 31 décembre 2019 a été certifié par les 2 commissaires aux comptes de l'association.

Merci aux adhérentes et adhérents n'ayant pas pu assister à l'Assemblée Générale de nous avoir fait parvenir leur pouvoir. Leur nombre comptabilisé et le quorum étant atteint, l'A.G a pu être tenue.

Veillez trouver ci-après :

- Le procès verbal de L'A.G
- Le mot du président d'honneur Bâ Abou
- Le rapport moral et d'activités et son diaporama
- L'état de la trésorerie en diaporama
- Les perspectives d'avenir

Trois années se sont écoulées depuis la dernière mission. J'ai le plaisir de vous annoncer qu'une délégation se rendra en Mauritanie du 24 mars au 07 avril.

En raison des recommandations faites par notre bailleur de fonds "L'agence des micro projets" qui participe au financement de la construction du jardin d'enfants nous devons, entre autres, limiter le nombre de participants ; Ceci en raison de la situation géopolitique de la Mauritanie. Il nous semble raisonnable d'arrêter ce nombre à 4. A ce jour 2 adhérents m'accompagnent. **1 volontaire de plus serait le bienvenu ; il devra se manifester dans les plus brefs délais.**

L'Assemblée Générale est aussi l'évènement annuel propice pour régulariser sa cotisation, faire un don, pour ceux et celles le souhaitant et ne l'ayant pas encore fait.

L'adhésion simple reste fixée à 10€ et à 5€ pour les étudiants et les demandeurs d'emploi ; (remise d'un reçu de déduction fiscale).

Les actions que nous menons et les projets en cours de réalisation ou à venir dépendent principalement des adhérents, des donateurs et des bienfaiteurs. Ils constituent le socle de notre association sans lequel rien n'est possible.

Nous adressons nos chaleureux remerciements à toutes celles et à tous ceux qui nous soutiennent. Leur confiance et leur générosité sont un encouragement inestimable.

Amitié solidaires

Le Président Etienne Rivoire

**Procès- verbal de la réunion
de l'Assemblée Générale Arémau du 1^{er} Février 2020
au Pôle culturel de Bruguières**

Adhérents présents : (cf annexe fiche de présence)

Etienne Rivoire, Président, Jean Claude Antich, Dallery Claudine, Pierre Fougère, Monique Maurice, Geneviève Rivoire, Chantal Gongora, Didier Buisson, Renée Buisson, Dallery Hélène, Béatrice Delpech, Marc Doucet.

Membres du CA excusés : M. Bâ Abou, Marianne Bihry, Claude Mathieu, Ousmane Lam, Patrice Labattut, Marie-Claire Rivoire.

En présence de : Mme Michaud, Adjointe, chargée de la vie locale, Mairie de Bruguières, Jennifer Oberlé-Faure, coordinatrice Projet éducatif du territoire (PEDT) centre de loisirs, Gladys Girard animatrice (PEDT) centre de loisirs.

ACCUEIL par le Président :

M. le Président souhaite la bienvenue à tous, adhérents, nouveaux et excusent les personnes qui n'ont pu se déplacer.

Lecture de la lettre de M. le Maire (excusé), remise par le chargé de communication de la Mairie de Bruguières

Remerciements à tous et à M. Yahya Eleyou pour le prêt du rétro projecteur.

Explications données par le Président en vue changement de statuts de l'association (article 11) : en effet, le nombre d'adhérents de notre association est de 72 , le nombre de pouvoirs obtenus est de 45 , les statuts actuels prévoient un quorum de 2 / 3 - le nombre d'adhérents présents est insuffisant .

Après échange avec les participants, le président demande donc l'accord par vote des adhérents pour attribution de 3 pouvoirs à chacun afin de pouvoir tenir la séance de ce jour et procéder au changement de statuts d'AREMAU ; après accord de tous, la séance peut commencer.

LECTURE DU MESSAGE DE M. BA ABOU, PRESIDENT D'HONNEUR (cf annexe rapport moral)

PRESENTATION DU RAPPORT MORAL ET D'ACTIVITES par le Président et VOTE (cf annexe rapport moral)

Récapitulatif des actions menées sur le terrain, avec support diaporama montrant le plan et la situation des classes, de la bibliothèque construites, et de l'avancée des travaux de construction du jardin d'enfants , en cours de finition, etc...

Rappel des activités de l'année 2019 (réunions, soirées théâtres, marché de printemps, forum des associations, participation au PEDT, bourse aux jouets, marché de Noël..)

correspondance avec les enfants de Thialgou par les enfants de l'école de Bruguières (collectes, envois de fournitures scolaires et de lettres, carnets de voyage en partenariat avec le centre de loisirs)

Intervention de Melle Jennifer Oberlé-Faure, coordinatrice du projet éducatif de territoire (PEDT) qui nous expliquent le bien fondé de la collaboration mise en place avec AREMAU qui « apporte aux enfants une vision différente du monde et leur donne la chance de découvrir une culture et des paysages différents », leur permettant de développer de l'empathie et les sensibilisant à des causes humanitaires.

Melle Gladys Girard, animatrice nous parle de l'investissement de plus en plus grand des enfants et qu'au départ de ce projet d'atelier de correspondance, 14 enfants s'étaient inscrits et que cette années à la rentrée scolaire, 30 enfants (de 7 à 10 ans) se sont mobilisés pour écrire des lettres (correspondance nominative maintenant) et de fabriquer des objets pour les enfants de Thiagou, ils ont « plein d'idées », (une collecte de jouets a été faite), les enfants sont très motivés et ont pour projet une collecte de vêtements - Gladys et Margot, animatrices accompagnent ces enfants dans leurs projets.

Rapport validé et approuvé par vote : 0 abstention, 0 voix contre

PRESENTATION DU RAPPORT FINANCIER par le Trésorier et VOTE (illustration par un diaporama)

Le trésorier nous présente les comptes de l'association avec document retraçant le bilan financier des 12 mois de l'exercice (cf annexe rapport financier)

Remerciements aux commissaires aux comptes qui on signé ce bilan financier le 16 janvier 2020, M. Didier Buisson et M. Marc Doucet.

La cotisation reste fixée à 10 € et à 5 € pour les étudiants et demandeurs d'emploi.

Le vote a donné le résultat suivant : 0 abstention, 0 contre : le budget est approuvé à l'unanimité.

Modification de l'article 11 des statuts (cf annexe statuts) :

L'accord a été voté, à l'unanimité, par tous les membres de l'association en début de séance, pour un changement de l'article 11 des statuts de l'association afin de permettre à l'association d'être en conformité avec la réglementation (par rapport au nombre de pouvoirs).

Renouvellement des membres du Conseil d'Administration :

4 sont démissionnaires (1/3 des membres-statuts-), Claude MATHIEU (ne se représente pas), Monique MAURICE, Jean Claude ANTICH, Abou BÂ ; ces 3 derniers se représentent et sont élus à l'unanimité.

Composition du conseil d'administration:

Jean-Claude Antich, Bâ Abou, Marianne Bihry, Pierre Fougère, Patrice Labattut, Ousmane Lam, Monique Maurice, Etienne Rivoire, Geneviève Rivoire, Marie-Claire Rivoire, Claudine Dallery

Démission des membres du bureau

vote : réélection des membres démissionnaires, le bureau est reconduit.

Président : Etienne Rivoire

Secrétaire : Claudine Dallery ; **Secrétaire Adjoint** : Pierre Fougère.

Trésorier : Jean-Claude Antich ; **Trésorière adjointe** : Monique Maurice

PERSPECTIVES d'AVENIR par le Président :

En 2020 :

Assumer nos engagements pour que le jardin d'enfants, à ce jour inachevé, puisse être livré selon les accords réciproques. Une prochaine mission pourra alors être envisagée

Projet de faire parvenir une structure de psychomotricité, acheminements des tableaux d'école

Envoi de la collecte de jouets des enfants de l'école

Poursuite de l'échange de correspondance des enfants de l'école avec l'aide et en partenariat du centre de loisirs

Sensibiliser le public, continuer à promouvoir nos actions de bénévolat afin de susciter de nouvelles vocations

Remerciements à tous.

Verre de l'amitié et repas au restaurant

La séance est close à 11 h 15.

La Secrétaire
Claudine Dallery

Le Président
Etienne Rivoire



ASSEMBLEE GENERALE DU 1^{er} février 2020
Le mot du Président d'Honneur
Membre du conseil d'administration : Mr Bâ Abou

Monsieur le Maire de Bruguières
Monsieur le Président d'AREMAU
Chers adhérents
Honorables invités
Mesdames et Messieurs:

Permettez-moi avant toute chose de vous présenter mes meilleurs vœux de bonne et heureuse année 2020. Le temps passe très vite et voilà que ça fait plusieurs années que nous ne nous sommes pas vus.

Je voudrais commencer par vous remercier de votre présence encore nombreuse ce jour qui témoigne de votre intérêt pour l'association. J'espère ne pas trop vous enquiquiner dans cet exercice un peu long.

Il y a juste 1 an, à l'assemblée générale de l'année 2019, nous parlions du financement et de la construction du jardin d'enfants. Grâce à vous ce rêve est devenu aujourd'hui une réalité.

Ce jardin d'enfants permettra aux tous petits d'avoir un endroit décent pour leur éducation préscolaire et contribuera au bien être des populations de Thialgou.

Je salue l'élan de solidarité réalisé par les enfants de Bruguières et leurs parents à l'endroit de leurs amis d'Afrique. Pour couronner le tout la correspondance entre les enfants du centre de loisirs de Bruguières et les enfants de l'école de Thialgou vient consolider nos relations chaleureuses et fraternelles

Il va s'en dire que sans votre participation effective et celle de nos différents partenaires rien ne pourra se faire.

Notre partenariat avec le village de Thialgou est couronné de succès aussi ces réussites ne font que conduire à chaque fois à des projets plus ambitieux. Les résultats sont avant tout concrets pour les bénéficiaires.

A travers ces activités, on voit aisément combien vous êtes porteurs de compétences de plus en plus cruciales pour la mise en œuvre des projets.

Enfin, je suis comme vous conscient de la nécessité de valoriser ces acquis.

Pour conclure, je tiens à vous exprimer estime et considération.

Que vive AREMAU
Je vous remercie
Bâ ABOU

ASSEMBLEE GENERALE d'AREMAU
Amitié Réciprocité Echange avec la Mauritanie
du 1er février 2020



RAPPORT MORAL ET D'ACTIVITES

(Photo 3) Le mot du Président d'honneur BÂ Abou (En Annexe)

Cette 14^{ème} Assemblée Générale est encore cette fois révélatrice d'une vitalité persistante de notre association. Pour preuve le nombre d'adhérents est supérieur à l'exercice précédent. Une augmentation certes modeste mais constante, révélatrice de notre soin à maintenir, informés les adhérents et les sympathisants de l'activité déployée ici ou là-bas.

Notre trésorerie, parfaitement contrôlée est exemplaire.

Indépendamment de notre volonté, la correspondance établie entre Thialgou et les collégiens de Fenouillet est au point mort en raison du manque de réactivité de la responsable à nos messages. Une autre déconvenue sans que notre responsabilité soit mise en cause est le retard important pris par le chantier du jardin d'enfants de Thialgou. Commencé le 03 mars et prévu pour une durée discontinue de 3 mois, au 31 décembre, les travaux qui en sont aux finitions sont à l'arrêt. La responsabilité incombe à la mairie de Boghé qui doit s'acquitter du règlement de 10% (environ 2850 €) du coût total des travaux. Une première interruption a eu lieu entre la fin mai et le début d'août. Les travaux ont repris grâce à la collecte auprès des villageois qui a réuni 60% de la somme due (environ 1710 €). La deuxième interruption se situe au début septembre par manquement de la mairie de Boghé à verser le solde, soit les 40% restant (environ 1140 €). Le contentieux est en voie de règlement nous a-t-on assurés.

Ceci dit voici le récapitulatif de nos activités courant 2019 :

En 2019 le Conseil d'Administration s'est réuni 4 fois. Quelques réunions de travail ont été nécessaires pour la préparation de nos manifestations.

(Photo 4) Le 09 février nous avons tenu notre Assemblée Générale. Elle a été honorée par la présence du maire et de son épouse. Le verre de l'amitié et un repas au restaurant l'ont clôturée.

(Photo 5) Le 14 février des lettres en provenance de Thialgou ont été remises aux correspondants du collège de Fenouillet. A ce jour ce courrier est resté sans réponse.

(Photo 6) Le 16 février soirée théâtre : Cette manifestation a été un succès à mettre à l'actif d'une promotion efficace, de la mobilisation de notre équipe et au talent des comédiens des deux troupes venues jouer bénévolement.

(Photo 7) Le 03 mars à Thialgou débute la construction du Jardin d'enfants. Elle va évoluer rapidement jusqu'à mi mai.

(Photo 8) Le 23 mars une délégation a assisté à l'Assemblée générale de l'association régionale « Occitanie Cooperation » a laquelle Arémau est adhérente.

(Photo 9) Le 30 mars nouvelle soirée théâtre : Fidèles à leur réputation et à leur générosité "Les phénomènes de St Alban" ont fait salle comble. En amont un travail important est toujours nécessaire pour assurer le succès d'un tel spectacle.

(Photo 10) Le 4 avril, dans le cadre de la correspondance entre le centre de loisirs de Bruguières et Thialgou des lettres en provenance de l'école primaire de ce village sont remises aux correspondants du centre de loisirs par une délégation d'Arémau.

Et le 12 avril nous avons été invité à participer à la restitution du travail des "clubs". Celui ayant participé à la Correspondance étant le club "Carnet de Voyage".

Un lot important d'affaires scolaires nous a été remis à la suite d'une collecte effectuée peu de temps avant. Un inventaire précis a été fait.

Un colis a été envoyé en Mauritanie le 21 mai contenant les réponses des enfants de Bruguières et une partie de la collecte.

(Photo 11) Le 19 mai participation au marché de printemps de Bruguières.

(Photo 12) Le 03 juin Une délégation participe au comité de pilotage du projet éducatif de territoire de Bruguières

(Photo 13) Le 09 juin participation au vide grenier de Pentecôte.
Après 2 années d'interruption l'association "Loisirs et Culture" nous a gracieusement invités à cette nouvelle édition . Ainsi nous avons renoué avec ce rendez-vous public incontournable.

(Photo 14) L'école de Peujard en Gironde nous a fait don de 7 tableaux scolaires : 3 de 2m X 1m et 4 de 1m X 1m.

Au mois d'août notre correspondant girondin Patrice Labattut les confie à un routier qui les achemine bénévolement jusqu'à Bruguières..

Nous les conditionnons pour une prise en charge par notre transporteur habituel qui tous les 2 mois assure la relation routière France / Mauritanie dans les deux sens.

Au mois de mai ce dernier a eu un accident qui l'a handicapé jusqu'à fin décembre. A présent Il a repris son travail et devrait passer charger les tableaux au cours de la 1^{ère} quinzaine de février.

(Photo 15) Allons à présent à Thialgou où la construction du jardin d'enfants progresse : le 16 Août a été organisé une visite de chantier en présence de 2 adhérents, du comité de suivi des travaux et de l'entrepreneur.

(Photo 16) Le même jour, une partie de la collecte du centre de loisirs de Bruguières expédiée le 21 mai est remise à l'équipe enseignante de Thialgou par notre adhérent parisien Lam Ousmane en vacances dans son village.

(Photo 17) Le 07 septembre nous participons au forum des associations Mme La Délégué Départementale, son suppléant et M.le Maire de Bruguières visitent notre stand.

(Photo 18) Le 30 septembre faisant suite à celui de juin une délégation assiste au Comité de pilotage du Projet Educatif De Territoire (PEDT) de Bruguières.

Déjà investie au centre de loisirs de l'école, notre association est tout naturellement partie prenante de l'objectif de ce PEDT

Cette réunion était destinée à créer des ateliers thématiques prenant en compte l'intérêt des enfants en corrélation avec le personnel enseignant, les éducateurs, les parents et la société civile.

Ces ateliers devront proposer des activités diverses pendant le temps périscolaire.

(Photo 19) Le 04 octobre une 2^{ème} partie de la collecte du centre de loisirs est remise au Directeur de l'école de Thialgou par l'adhérent Youssouf Sy étudiant à l'ENAC de Toulouse, en vacances dans son village.

(Photo 20) Courant octobre déménagement partiel de notre local de l'ex maison des associations qui a été vendue. Généreusement le nouveau propriétaire nous accorde temporairement de garder l'usage du local.

En attendant mieux les colis destinés à la Mauritanie sont à présent stockés dans un container mis à notre disposition par la municipalité dans l'enceinte des ateliers municipaux ce qui a libéré de l'espace dans le local initial.

(Photo 21) Retournons à Thialgou où une nouvelle visite de chantier a eu lieu le 03 novembre En présence de : l'entrepreneur, notre coordinateur représentant Arémau, la délégation du comité de suivi des travaux comprenant et un représentant des parents d'élèves.

(Photo 22) Le 05 novembre une délégation a répondu à une invitation du centre de loisirs. Nous avons présenté aux enfants le village de Thialgou avec lequel ils correspondent. Un film et un diaporama ont permis des échanges et des commentaires d'une grande richesse. A la suite de quoi les enfants nous remettent 32 lettres destinées à leurs correspondants mauritaniens

(Photo 23) Le 23 novembre nous participons à la bourse aux jouets et aux vêtements. L'association organisatrice Loisirs et culture nous a gracieusement accordé un stand. Le public a répondu présent. La variété et la qualité des articles ont permis une recette confortable.

(Photo 24) Le 04 décembre une délégation a assisté à l'Agora des coopérations et des solidarités internationales. Cet événement annuel est source de rencontres, d'informations et d'exemples de projets menés à terme.

(Photo 25) Le 16 décembre expédition d'un colis contenant les 32 lettres réceptionnées en novembre au centre de loisirs et un 3^{ème} lot d'affaires scolaires collectées en avril.

(Photo 26) Le 21 décembre nous participons au marché de Noël. La municipalité organisatrice de cette manifestation nous a gracieusement offert l'emplacement du stand. Grâce au colis de bijoux reçu de notre président d'honneur BÂ Abou notre stand a été valorisé et visité par un public séduit et généreux ainsi que par des élus municipaux dont notre Maire.

En conclusion

Notre association vit et se développe grâce à ses membres actifs qui en sont le moteur. Je les remercie en priorité. Cette équipe de volontaires permanents est renforcée par des bénévoles occasionnels quand cela est nécessaire, elle est soutenue par l'ensemble des adhérents sympathisants et donateurs pour mettre en œuvre nos objectifs ici et les finaliser là bas. Ils méritent notre reconnaissance.

Là bas d'où nous sont révélés tout au long de l'année, avec authenticité, les liens étroits d'amitiés, d'estime, de réciprocité de respect et confiance mutuels, ces louables valeurs construites au fil du temps et de nos rencontres. Révélateur de cela et si peu exprimé jusque là les échanges mutuels s'agissant d'événements heureux ou malheureux quand d'ici ou de là bas une famille fait part de ses joies ou de ses peines.

Merci aussi à ce partenaire précieux, notre municipalité, sans le recours de laquelle : soutien humain, matériel et financier nous manquerions d'audace pour élaborer nos projets ; Ce rapport d'activité, comme les précédents, démontrent aussi, que nous comptons d'abord sur nous-mêmes pour collecter des fonds. En cela, le rapport financier qui suit est significatif.

Si notre engagement est valorisant, il est parfois difficile. Le désintéressement et la confiance manifestés par les uns et les autres nous donnent l'énergie et la volonté de continuer. Nous devons à tous notre gratitude et par ce rapport d'activités, leur rendre compte.

Avant de passer au vote, vous êtes invités à intervenir sur ce rapport moral et d'activités.

<p style="text-align: center;">ASSEMBLEE GENERALE DU 1er février 2020 PERSPECTIVES D'AVENIR POUR 2020</p>

Merci aux membres du Conseil d'Administration qui ont accepté d'être reconduits et ainsi poursuivre leur engagement au sein de notre association.

A celui ou ceux qui quittent cette fonction et à tous les autres qui, au cours de ces 13 années, ont assumé des responsabilités pour que vive notre association nous leur réitérons notre chaleureuse reconnaissance. Ils ont contribué à la valoriser.

Notre mission est de mener à bien le travail en cours, en l'occurrence assumer nos engagements pour que le jardin d'enfants à ce jour inachevé puisse être livré selon les accords réciproques concernant le bâtiment

et son équipement. Nous pourrions alors envisager une prochaine mission afin de recevoir le procès verbal de réception des travaux et procéder à l'inauguration.

Viendra alors le temps d'élaborer d'autres projets tout en assurant le suivi de ceux réalisés. Après 3 ans d'absence ce retour vers nos amis mauritaniens impatients de nous revoir tout comme nous le sommes sera une fois encore l'occasion de renouveler et consolider les liens d'amitié et d'estime mutuels tissés depuis 2008. Au-delà des réalisations matérielles c'est cette dimension humaine qui donne un sens à notre association dont le sigle A pour Amitié – R pour réciprocité et E pour Echanges avec la Mauritanie en est le porte drapeau.

Pour poursuivre dans cette voie bien modeste mais à la fois ambitieuse eu égard à notre petite structure nous devons continuer à adapter le choix de nos projets à nos capacités humaines et financières afin de pérenniser autant que possible nos engagements. Il s'agit aussi de préserver les bénévoles du découragement.

Aussitôt le jardin d'enfants achevé et pour compléter ses équipements un projet conséquent sera l'expédition de la structure de psychomotricité offerte par la crèche des minimes, l'envoi des tableaux scolaires ainsi que le contenu de la collecte de jouets organisée par le centre de loisirs de Bruguières. Ces jouets ont été remis ce 21 janvier au cours d'une cérémonie fort sympathique. **(Photo 27)**

Afin d'obtenir une aide financière nous solliciterons les organismes susceptibles de répondre à nos demandes.

Tout au long de l'année les membres du bureau, administre l'association, la représente auprès des élus, des organismes publics ou encore auprès de nos partenaires de la société civile Une correspondance assidue entretient les liens avec nos amis mauritaniens.

L'échange de lettres établi en 2019 entre des enfants du Centre de loisirs et des élèves de l'école primaire de Thialgou sera encouragé ; l'objectif étant de consolider et d'enrichir cette relation entre élèves d'horizons si différents.

Dans quelques jours, le 09 février, le colis en instance à Paris sera pris en charge par un voyageur regagnant la Mauritanie.

Dans le cadre du PEDT (Projet Educatif De Territoire de Bruguières) une commission lien éducatif aura pour mission de concrétiser les projets liés aux thèmes proposés prenant en compte l'intérêt des enfants.

A ce jour plusieurs RDV publics sont prévues à Bruguières :

(photos 28 et 29) 2 soirées théâtres le 21 mars et le 21 novembre Les 2 marchés à Thème : celui de printemps le dimanche 26 avril et celui de Noël le 12 décembre.

Nous devons aussi promouvoir notre association, sensibiliser l'opinion sur la légitimité de nos actions et de nos projets.

Pour conclure je reprends le refrain habituel : l'engagement bénévole est déterminant et l'équipe présente a besoin de soutien.

Les volontaires sont d'ores et déjà invités à se prononcer ; nous les accueillerons TRES chaleureusement.

Si certains d'entres-vous désirent intervenir nous sommes à votre écoute !

(Photo 30) Partage du verre de l'amitié + Repas au restaurant



Rapport financier par le Trésorier



Rapport moral et d'activités - Perspectives d'Avenir
par le Président